

¿Cómo combatir la corrupción?

Corrupción: Práctica consistente en la utilización de las funciones y medios de las organizaciones (públicas o privadas) en provecho propio y a costa del bien común y del sistema de reglas de convivencia.

Que ella exista, es más que obvio. El problema es cómo combatirla. Dos concepciones filosóficas, dos soluciones implícitas:

- 1) Hobbes / Kant: el contrato social que respetará “hasta un pueblo de demonios”. La ética liberal de la imparcialidad. La tesis de Glaucón.
 - 2) Rousseau: el fomento de la cultura cívica. La ética republicana de la solidaridad. La tesis de Sócrates
-

¿Cómo combatir la corrupción?

De acuerdo a la Ética liberal de la imparcialidad o La tesis de Glaucón:

- Una ética de la “libertad individual”, pero imparcial.
 - Una ética universalmente válida.
 - Una ética del “estado de derecho”, contrato social que cumplirán hasta los demonios por propia conveniencia.
 - Una ética que se hace cumplir con “la espada” (policía y poder judicial).
 - Una ética ciudadana “rentable” en bien de todos.
 - Siendo la corrupción una ruptura del contrato social, se combate con la fiscalización recíproca y el imperio de la ley.
-

¿Cómo combatir la corrupción?

De acuerdo a la Ética republicana de la solidaridad o La tesis de Sócrates:

- Una ética de la “excelencia”, las buenas prácticas institucionales y su contagio.
 - Una ética de “educación en valores”, socialización moral.
 - Una ética de la “solidaridad” o del bien común.
 - Una ética de la participación política.
 - Una cultura cívica a favor del desarrollo integral de la sociedad.
 - Siendo la corrupción un atentado contra el bien común, se combate cultivando valores cívicos y educando en valores.
-